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本报讯（王辉付超峰）近
年来， 息县建立水利建设投入
长效机制， 吸纳民间资本投入
小型水利工程建设， 实现了水
利建设的多元投入、良性发展。

该县为调动民间资本投资
水利工程建设的积极性， 持续
实行奖励政策，使“以奖代补”

常态化，具体补助标准是：新挖
或整修坑塘， 每增加蓄水能力
1

万立方米，奖补
1

万元；新打
60

米深以上机井，按深度每米
奖

50

元； 疏浚整修排灌渠道，

每完成
1

立方米土方， 奖励
2

元；整修机电灌站，按核实投入
资金的三分之一予以奖补。

由于政策引导到位， 农民
投资兴办水利热情高涨。

2014

年以来， 该县由农民投资新挖
和整修的万方以上的大塘达
327

口， 增加蓄水
460

万立方
米，改善耕地

3

万亩；整修机电
灌站

25

处，整修排灌沟渠
118

条；新打机井
597

眼，增加和改
善耕地

2.7

万亩。 在农民投资
办水利的高潮中， 该县涌现出
一批投资办水利的典型。 孙庙
乡月儿弯村的陈涛， 致富不忘
家乡，投入资金

300

万元，用于
当地农业开发， 其中新打机井
6

眼，新挖蓄水
30

万立方米大
塘

1

口； 谯楼办事处何营社区
外出创业成功人士刘刚， 投资
20

余万元， 疏浚当地的河沟
500

余米，解除当地
2000

多亩
低洼土地易涝的灾害。 地处南湾灌区的杨店
乡， 组织受益村组群众投资投劳， 整修渠道
3.39

公里，解决灌区下游用水困难。

我国为公安民警人身意外投保

新华社珠海
４

月
１５

日电（记者王茜）我
国从

２０１５

年
１

月
１

日起， 为全国公安民警
办理人身意外伤害保险。 这是记者

１５

日在
全国公安机关改革办主任座谈会上获悉的。

当前，公安民警因公牺牲仍处于高位状
态，因公负伤数量总体上升，特别是因突发
疾病猝死在工作岗位上的民警数量仍居高
不下，暴力袭警、暴力抗法问题突出。 据统
计，

２０１０

年至
２０１４

年
５

年间， 全国公安民
警因公伤亡

２２８７０

人， 其中因公牺牲
２１２９

人，因公负伤
２０７４１

人。

公安部、财政部联合下发通知，决定从
２０１５

年
１

月
１

日起， 为全国公安民警办理
人身意外伤害保险。这标志着全国公安民警
人身意外伤害险制度正式建立。

公安部相关负责人介绍，这项制度既是
给予公安民警风险补偿、减轻牺牲病故和残
疾民警家庭生活困难的迫切需要，也是全面
深化公安改革的重要成果和完善民警职业
风险保障制度的重大突破，对于解除公安民

警后顾之忧，增强公安队伍凝聚力和战斗力
具有重要意义。

据悉，保险所需经费统一由中央财政承
担。民警人身意外伤害保险的保险对象为全
国公安机关在职在编的公安民警。公安民警
被评定为烈士、 被确认为因公牺牲和病故、

被认定为因公（因战）伤残的，在发放《人民
警察抚恤优待办法》等政策规定的各项抚恤
和补助基础上， 再发放人身意外伤害保险
金。 其中，烈士

２０

万元。

4

月
14

日， 罗山县农民在田间喷药预防小麦赤霉病和条锈
病。 连日来，我市各地抢抓晴好天气，组织农民进行田间管理。
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杨世玮

《习近平谈治国理政》全球发行量突破 ４００万

这是改革开放以来中国国家领导人著作海外发行的最高纪录
新华社伦敦

４

月
１４

日电中国
国际出版集团副总裁陆彩荣

１４

日在
伦敦书展上宣布，《习近平谈治国理
政》一书全球发行量突破

４００

万册，其
中海外发行

４０

万册，这是改革开放以
来， 中国国家领导人著作海外发行的
最高纪录。

第
４４

届伦敦书展当天正式开幕。

首次亮相享誉国际的伦敦书展的《习

近平谈治国理政》 多文种版图书受到
来自各国参展商、当地媒体、英国读者
和社会各界的极大关注， 成为本届书
展中国展团的一大亮点。陆彩荣说：“这
本书在全球的持续热销，一定会带动越
来越多的各国读者更好地了解发展和
变化中的中国。 ”

《习近平谈治国理政》多文种版自
２０１４

年
１０

月在德国法兰克福国际书

展首发以来， 受到国际社会的持续广
泛关注，并引起热烈反响。 多国现任和
前任政要以及多位著名中国问题专家
在第一时间撰写书评和文章， 给予高
度评价。 世界各国重要媒体包括西方
主流媒体先后刊发了

４００

多篇报道，

对该书进行推介和评论。 在国际社会
的广泛关注下， 该书的发行数据持续
攀升。

信阳毛尖茶 母亲思儿茶

惊蛰过，茶脱壳。清明茶，雨后花。谷雨
茶， 满地抓。 又到信阳毛尖茶的采摘季节
了，远望着春雨中青翠朗润的群山，我
的心又飞回到了儿时随母亲采茶的日子，

空气里弥漫着“母亲茶”———信阳毛尖茶的
清香。

母亲常说：“一粒茶叶一粒米”。在那个温
饱尚未解决的年代， 足以说明茶叶的昂贵能
与充饥活命的大米相提并论， 殊不知仅当时
茶叶的价格不知要超出大米多少倍。 身为教
师的父亲没有自己的茶园， 母亲也不是正规
的采茶人，而是一位家庭妇女，却有一手烤茶
的精湛手艺。晨光熹微之时，寂寥的村落安详
地超然物外，阳光倾泻而出，洒下的金芒淹没
山川、河流、村庄，落在嫩绿的茶树上，少许又

溅落到绿色土地上。 一垄一垄的茶树喧哗四
起， 在这美丽植物的清新芬芳被风四散吹起
时， 母亲为了减轻父亲的负担就带着我踏着
露水，嗅着山风的味道，拖着一身疲累爬到了
学校的后门茶山顶端去摘野茶。

采完茶叶归来， 母亲得马不停蹄地忙着
给茶叶杀青，忍住高温，不停地在锅中翻茶，

然后使劲搓揉，直至茶汁流出。 接下来散热，

完了再用小火烘干， 一直到闻到茶香……母
亲不懂《茶经》，但母亲知道泡茶与做任何事
一样也有考究。她泡茶用的水定用泉水；泡茶
用瓷壶。 母亲泡的信阳毛尖野茶，碧绿清亮，

清香扑鼻，醇厚可口，驱热解暑，养精提神。母
亲不通茶道。她不知茶在我国被誉为“国饮”，

也不知茶被人们视为生活的享受、 健康的良
药、提神的饮料，友谊的纽带、文明的象征。但
母亲总是教我多喝茶、少喝酒、莫抽烟。 数九

严寒，夜阑人静，我伏案笔耕，正当我在“为求
一字稳，耐得半宵寒”之时，母亲把热气腾腾
的茶送到我的嘴边， 并说， 喝了它能生津解
渴、清心明目、提神醒脑、去腻消食，更能把文
章写好。

时新茶叶陈年酒。 步入花甲之年的母亲
又给我捎来信阳毛尖新茶了。 喝着一杯散发
着淡淡清香的“母亲茶”———信阳毛尖茶，心
里升腾起一股新的满足与感恩。我手捧“母亲
茶”，轻轻地呷上一口，像是给饱经风霜母亲
额头一个虔诚的吻。 然后含在口中， 细细品
味，总有一丝清新的幽香，穿过舌底，流入心
肺。有时伏案“爬格子”，夜深人静，昏昏欲睡，

喝上一杯，顿觉神清气爽，睡意全消，文如泉
涌，流入笔端，跃然纸上。如遇感冒咳嗽，食欲
不振，泡上一杯香醇的“母亲茶”———信阳毛
尖茶以正压邪， 自然也成了矫治百病的灵丹

妙药。

孙中山先生说：“穷乡僻壤， 所饮者为清
茶，所食者为淡饭，饮食不多酒肉者，常多上
寿。 ”我无法使母亲过上好的日子，唯愿能像
孙先生所说的那样“上寿”，我才有更多的机
会报答“三春晖”。

我想， 如今在福建工作的我能喝上老母
亲亲手炒制的“母亲茶”———信阳毛尖茶，是
一种牵挂与祝愿。 每次收到身在信阳市新县
的母亲寄来的茶叶， 我总会迫不及待地泡上
一杯，做一个长长的深呼吸，先吸上一口浓郁
的芳香。 闻着茶香，望着杯中那嫩绿的茶芽，

我仿佛看到了母亲大汗淋漓采茶、 制茶的身
影，看到母亲正撩拂头上丝丝白发，看到了母
亲苍老的脸上露出艰辛的微笑……

信阳毛尖茶，母亲的思儿茶！

□

罗宇凡

人民群众看干部

关键看身边干部

中央纪委监察部网站
１５

日发布了一则消息， 根据调查
数据，中央出台八项规定以来，

大多数群众认为党员干部作风
有明显改进。不过与此同时，群
众对省直单位和基层在转变作
风上的满意程度却存在较为明
显的差异。

以河南为例，现场问卷调查
显示，对省直单位党员干部工作
作风表示“满意”的被访者比例
达

７４．９％

；对省辖市、直管县党员
干部工作作风表示“满意”的比
例为

５３．９％

。

４８．７％

的被访者认为
省级党政机关贯彻落实中央八
项规定精神、改进干部工作作风
力度最大，而选择市级、县级、乡
级的比例相对较低。

一次问卷调查虽不能展示
各级党员干部改进作风的全
貌， 但却从一个侧面反映出我
们在作风建设的道路上仍需要
注意和改进的问题。

党风政风是通过千千万万
名党员特别是领导干部的实际
工作来体现的。在现实生活中，

人民群众很多时候是从身边的
党员尤其是领导干部在日常工
作、 生活中的表现来认识党和
评价党的。 如果身边的党员干
部宗旨意识薄弱， 对百姓的事
情漠不关心，官僚主义、形式主
义盛行，铺张浪费、奢靡享乐，

那么群众就会认为转变作风没
有效果；反之，如果身边的党员
干部时时刻刻将人民的利益放

在首位，夙夜在公、廉洁自律，

那么党的作风建设就能切实成
为带动整个社会持续向前的巨
大正能量。

人民群众看干部， 关键看
身边的干部。 与在中央国家机
关和省直机关的党员干部不
同，市、县、乡以及村一级的党
员干部是与人民群众直接打交
道的人。在群众眼中，干部作风
好不好， 不光是上面的领导如
何要求、如何说，更重要的是身
边的干部如何办事、如何做。廉
洁自律、转变作风，不仅需要高
层级的党员干部以上率下、以
身作则， 也需要基层党员干部
严格自律， 让群众从身边人的
转变感受到风清气正。

中央八项规定出台以来，

党风政风改进明显， 但人民群
众对党员干部， 尤其是基层干
部的作风建设显然还有更高要
求。作风建设永远在路上，改进
工作作风的成效如何， 要以人
民群众是否满意为检验标准。

对此， 基层党员干部肩负着格
外重要的责任。 只有不断加强
基层党组织的建设， 有效预防
腐败，根除吃拿卡要的问题，解
决门难进、脸难看、事难办的痼
疾，才能取信于民，被群众真心
“点赞”； 只有时时刻刻铭记自
己的身份与党的宗旨， 才能做
好党的“形象代言人”。
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新华社北京
４

月
１５

日电（记者
韩洁申铖） 记者

１５

日从财政部获
悉，经国务院批准，为期半年的全国涉农
资金专项整治行动已经拉开序幕， 该行
动旨在深入查处、 纠正涉农资金使用管
理中的违规违纪违法问题， 提高涉农资
金管理水平和使用效益， 促进强农惠农
富农政策落地生根。

据最新发布的《关于开展涉农资金
专项整治行动的实施意见》，专项整治行
动由财政部、国家发展改革委、农业部会
同民政部、国土资源部、交通运输部、住
房城乡建设部、水利部、国家林业局、国
务院扶贫办等有关部门统一部署， 将全
面检查近两年所有涉农资金的使用管理
情况，做到资金、项目、地区、单位全覆
盖。

意见明确， 具体整治检查范围包括
２０１３

、

２０１４

年度各级财政预算安排用于
农业、农村、农民的各项资金（含基建投
资）；

２０１０

年以来，财政和审计部门对涉
农资金的各种检查发现问题的整改和处
理情况；专项整治期间群众举报的事项。

整治检查对象为省级以下负责分
配、拨付、管理和使用涉农资金的各级财
政和发展改革部门、涉农项目主管部门、

项目实施单位和项目受益主体。

专项行动将重点整治检查是否存在
九方面的问题， 如利用资金、 项目管理
权，贪污、受贿，谋取私利；基层干部冒
领、私分农民补贴资金和补偿款；项目申
报弄虚作假， 套取和骗取财政资金；截
留、挪用财政专项资金；违反政府采购及
招投标管理规定；资金拨付不足额、不及
时，滞留、延压项目资金；未按规定时间
启动项目、未按期完成项目建设任务；项
目实施过程中， 未经批准擅自变更项目
实施内容、地点；其他违规违纪违法问题
等。

据悉，专项整治行动自意见印发之
日起，

６

个月内完成，分部署启动、全面
自查自纠、省级重点检查、部级重点抽
查及反馈、整改完善和全面总结阶段等
６

个步骤。

靳克文率省重点提案调研组来我市调研

市领导郭瑞民王道云等陪同调研或参加座谈会
本报讯（记者马保群）

4

月
14

日至
15

日，由省政协副主席靳克文，省政协常委、提
案委员会主任王伟平等组成的省政协重点提
案调研组深入我市，就《进一步加强我省食品
安全监管，打造安全放心“国人厨房”》重点提
案进行调研督办，并于

4

月
15

日在市行政中
心召开调研座谈会。省政府食安办副主任、省
食品药品监督管理局副局长张红林， 省农业
厅副厅长张惠民，省林业厅副厅长张继敬，省
财政厅副巡视员孔令才，省政协常委、漯河市
政协副主席邓武昌，省政协委员、提案委员会
副主任张明新等参加调研。

市领导郭瑞民、王道云、曹新生、霍勇、周
保林陪同调研或参加座谈会。

座谈会上， 靳克文对我市食品安全监管
工作给予充分肯定。 他说，信阳市委、市政府
高度重视食品安全监管工作， 把食品安全监
管工作列入重要议事日程，抓改革、抓监管、

抓创新、抓宣传、抓提升，措施得力，成效显

著。 特别在农贸市场治理方面， 老百姓对市
委、市政府所做的工作是认可的、满意的。 信
阳这些好的做法、好的经验值得在全省推广。

此次调研座谈会目的是为了认真贯彻党的十
八届三中四中全会、 中央经济工作会议和省
委九届八次九次全会、 省委经济工作会议精
神，通过重点提案办理，共商食品安全大计，

促进我省食品安全保障水平不断提升， 确保
广大人民群众“舌尖上”的安全。

靳克文指出， 食品安全事关人民群众的
身体健康和生命安全，事关党和政府的形象，

事关社会和谐稳定。 要准确把握食品安全形
势，始终绷紧食品安全这根弦，持续增强食品
安全监管工作的责任感和使命感， 坚决把食
品安全监管工作抓实抓细抓好。要强化措施，

加大食品安全监管工作力度， 全面贯彻中央
和省委、省政府决策部署，以问题为导向，以
改革为动力，以法治为保障，进一步完善治理
体系，理顺体制机制，强化基层基础，提升治

理能力，严守不发生系统性、区域性食品安全
事故的底线， 为全省经济社会持续健康发展
提供有力支撑。 要加强领导，从依法执政、科
学执政、民主执政和协商民主的高度，充分认
识办理政协提案的重要意义， 把办理政协提
案的过程作为了解民意、为民服务的过程，作
为接受民主监督、改进部门工作的过程，作为
博采众议、 提高食品安全监管工作水平的过
程，扎实做好各项工作。 要充分沟通协商，认
真分析研究提案，准确把握提案者的意图、提
案的要领和提案需要解决的重点问题， 自觉
做到不沟通不答复，不协商不仓促办理，力争
办结、办实、办好每一份有分量、有影响的提
案。 要确保答复质量，对能够解决的问题，要
把办理过程和结果讲清楚； 对列入计划逐步
解决的问题， 要把目前存在的困难和解决问
题的计划、思路讲清楚；对因各种原因无法解
决的，要把有关限制条件讲清楚，取得理解和
支持；对需要向上级反映或留作参考的，要把

合理性和具体内容讲清楚， 确保今年的食品
安全提案办理工作高效高质完成， 保障全省
人民饮食安全。

市委书记郭瑞民表示， 将以省政协重点
提案调研组来信阳调研指导为动力， 更加重
视，更加自觉，更加努力，认真履职尽责，进一
步做好食品安全生产和监管工作， 确保信阳
茶、信阳菜和信阳所有“吃”的“喝”的产品质
量可靠，让人民群众放心。

会上， 市政府副市长曹新生向调研组汇
报了我市食品安全监管工作情况。 与会人员
还听取了省食品药品监督管理局关于《进一
步加强我省食品安全监管，打造安全放心“国
人厨房”》重点提案办理情况的汇报。

调研期间， 调研组一行还深入罗山县灵
山茶业公司、信阳红房子食品有限责任公司、

河区五星农贸市场、 信阳文新茶叶科技园
等处进行调研， 详细了解我市食品安全监管
工作情况。


